



## ACTAS

**Acta da SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, nº 02/AF/2008, de 27 de Junho de 2008**

Aos vinte e sete dias do mês de Junho do ano de dois mil e oito, pelas vinte e uma horas, na sala de reuniões da Junta de Freguesia de Vila Cã, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, estando presentes o Senhor Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, Maria de Fátima Ferreira Gonçalves, Leontino Ribeiro da Conceição, Arlindo Gonçalves, Lourenço Mendes Monteiro, Carlos Monteiro e António Duarte Gonçalves bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Amílcar da Silva Fernandes (Secretário) e Diamantino Guardado Luís (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da seguinte ordem de trabalhos:

### **Período de Antes da Ordem do Dia**

1. Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior;
2. Leitura/resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

### **Período da Ordem do Dia**

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 20 de Abril até 27 de Junho;
6. Informação sobre acordo de colaboração com a Câmara Municipal de Pombal;
7. Informações sobre a conclusão do processo de implementação de toponímia e dos números de policia na Freguesia.

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado por Maria de Fátima Ferreira Gonçalves e Leontino Ribeiro da Conceição.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos, saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala. Após a chamada, verificou-se a ausência do membro eleito pelo PSD Cipriano da Piedade Silva, que justificou a falta por motivos pessoais.

De seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referida na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

### ***Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior***

O **Presidente da Assembleia** sugeriu a dispensa da leitura da acta da sessão anterior, por ter sido enviada a todos os membros os quais tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da acta, tendo usado da palavra António Duarte Gonçalves que propôs algumas correcções ao texto, que foram feitas, após o que a mesma foi posta à votação, tendo sido aprovada por unanimidade.

### ***Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido***

O **Presidente da Assembleia** informou que não houve expediente recebido desde a última sessão.

### ***Ponto 3 - Intervenções na generalidade***

O Presidente da Assembleia abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito **António Gonçalves**, que alertou para o facto de o pessegueiro sito na Rua do Grainho, continuar a tapar o sinal de STOP, pelo que entende que a Junta de Freguesia devia tomar uma atitude mais drástica, como cortar o mesmo, dado o proprietário nada ter feito após ter sido alertado por um membro do executivo desta Junta. Alertou que alguns caminhos públicos estão tapados e que caso necessário, a Junta deveria recorrer ao poder jurídico para solucionar este tipo de situação. Referiu que os passeios, na Sede de Freguesia são



## ACTAS

bem vindos, mas que deve haver algum cuidado na colocação dos mesmos, principalmente em frente aos estabelecimentos comerciais de forma a criar estacionamento. Alertou que no caminho que liga o fundo da ladeira de Vila Cã à Tojeira, o passeio devia dar acesso dado ser um caminho público. Questionou sobre a colocação de um contentor do lixo, na curva, que esta se tornou mais fechada. Questionou qual o critério utilizado pela Junta para atribuição de subsídios às colectividades, sugerindo que os subsídios sejam discriminados no próximo Plano Plurianual a apresentar pela Junta de Freguesia.

Intervio de seguida **Arlindo Gonçalves** que alertou novamente sobre a necessidade de uma lombas, no lugar das Várzeas, dado o excesso de velocidade ali praticado pelos condutores de automóveis. Alertou que o facto de existirem muitas canas no lugar dos Casais, junto à Serradinha está a rebentar com o alcatrão da via pública.

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta de Freguesia** que saudou todos os presentes e esclareceu a primeira intervenção explicando que relativamente ao pessegueiro já se falou com o proprietário e que este se comprometeu a tomar as devidas precauções, mas que esta Junta vai novamente insistir com o proprietário do referido pessegueiro. Relativamente aos caminhos públicos esclareceu que já falou com a pessoa em questão e que esta referiu que o caminho está lá e que as pessoas conseguem passar à vontade. Relativamente aos passeios em frente aos estabelecimentos comerciais informou que estão previstos estacionamento para os mesmos à excepção do estabelecimento comercial agrícola de Vila Cã dado não haver espaço suficiente para a criação de estacionamento em frente ao mesmo. Relativamente à colocação do contentor do lixo na curva da Rua da Padaria, em Vila Cã informou da existência de um sinal STOP que todos devem respeitar não interferindo com a colocação do referido contentor na curva. Relativamente à serventia que vai para a Tojeira informou que a criação de um passeio naquele local é uma mais valia, evitando assim a criação de ervas e que a passagem de tractores naquela serventia é esporádica. Informou ainda que os passeios estão a ser feitos com bastante qualidade, dando, por isso, os parabéns ao dono da empreitada. Informou que a política desta Junta é ajudar todas as colectividades, desde que as respectivas Direcções apresentem projectos e/ou intenções de fazer obras nas mesmas. Informou também que irá ser atribuído um subsidio ao Centro Cultural e Recreativo de Vila Cã aquando do festival de folclore do Rancho de Vila Cã. Alertou que a união faz a força e se todos forem unidos as colectividades funcionam melhor. De seguida esclareceu a segunda intervenção em que esclareceu que foi apresentado um ofício ao Município de Pombal a solicitar lombas para a Freguesia de Vila Cã e que uma dessas lombas é precisamente para ficar em frente ao estabelecimento comercial o Café Marinheiro, no lugar das Várzeas. Mais informou que o custo de cada lombas é muito elevado e que aguarda que a qualquer momento a Câmara Municipal possa proceder à construção das referidas lombas na nossa Freguesia. Relativamente às canas na Serradinha informou que logo que possível o problema será resolvido.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra para falar da cerimónia do lançamento da primeira pedra da construção do Centro Social de Vila Cã, que decorreu no passado dia 23 de Junho e que considera uma obra de grande envergadura e motivo de orgulho para os Vilacaneses.

### **Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, para fazer a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores: Despesas dos meses de Abril a 27 de Junho no total de **52.114,88€**, receitas no total de **71.907,97€**; saldo em caixa e depósitos à ordem **60.814,15 €** e em depósito a prazo **61.236,92€**. Concluindo que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é estável.



## ACTAS

### **Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 19 de Abril de 2008 até 27 de Junho de 2008**

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a actividade desenvolvida entre o dia 19 de Abril de 2008 e o dia 27 de Junho de 2008.

Começou por informar dos trabalhos desenvolvidos, nomeadamente a continuação dos passeios, em Vila Cã; Construção e ligação de pequeno troço de saneamento, em Trás-os-Matos; Corte de ervas em diversas partes da Freguesia; Abertura de Caminho em Trás-os-Matos; Abertura de Caminho no lugar da Vaginha; Colocação de sinalização na estrada principal de Vila Cã e estrada do Souto; Colocação de monda, no recinto da Feira dos 14; Visita e reunião com o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Pombal, à Freguesia de Vila Cã, Castelo, Aroeiras, Viuveiro; Abertura das fundações do muro, na Sr.<sup>a</sup> das Virtudes; Demolição de muro, para abertura de estrada principal, em Vila Cã; Na área administrativa: Recebimento de um parecer jurídico da Câmara Municipal de Pombal sobre o ofício enviado por esta Junta ao mesmo aquando do recebimento do ofício da Assembleia de Compartes. Este foi reenviado à Assembleia de Compartes; Houve a realização de uma acção de formação sobre Prevenção Florestal aos membros do executivo e a parte dos trabalhadores da Junta de Freguesia; Início de candidaturas para a Prevenção Florestal; Na área da educação procedeu-se à organização da comemoração do Dia Internacional da Criança, com a participação de uma equipa canina da GNR, dado o tema ser "Crescer em Segurança". Houve a projecção de um filme infantil, pintura de tela gigante, pinturas faciais, oferta de balões e a oferta de um lanche composto por um bolo e um pacote de sumo, a todas as crianças, bem como distribuição de café a todos os adultos. Realização de transporte das crianças a Pombal, para visita à feira do Livro; Realização de transporte das crianças de Trás-os-Matos e Carvalhal a Tomar, para despedida da Professora Alice, dado esta se ter reformado; Realização de transporte das crianças do 3º e 4º ano, à Escola Marquês de Pombal, para visita à mesma e integração na escola; Pequenas intervenções nas escolas; Construção, da laje em betão em parte do recinto do recreio do Jardim -de - Infância, e que no mesmo irão ser desenhados alguns jogos tradicionais bem como uma pista para automóveis, para todos os meninos; Colocação de portão no Jardim-de-Infância de Vila Cã; Na área de desporto: informou que a equipa feminina de Futsal terminou o campeonato em 5º lugar, num grupo de 11 equipas; Informou que está em fase de criação uma equipa de Futsal masculino, a iniciar já na próxima época desportiva; Informou que brevemente irá decorrer o passeio dos barrigudos, dia 6 de Julho organizado pelo Vila Ventura; Na área social: Falou da cerimónia de lançamento da 1ª pedra do Centro Social de Vila Cã, que foi uma cerimónia muito bonita e com grande afluência do público. Explicou qual o critério utilizado no financiamento da construção da obra. Apelou à Direcção do Centro para que esta não baixe os braços e que continue este trabalho com coragem. Informou que a Junta escreveu uma carta ao Centro Social, passando assim à leitura da mesma, estando a aguardar a resposta. Informou que está a ser organizada uma viagem ao Oceanário para seniores a partir dos 65 anos de idade (dia a definir), no valor simbólico de 5,00€. Finalizando informou que foi celebrado um contrato com uma empresa de Medicina no trabalho e que todos os funcionários fizeram consulta ao abrigo do respectivo contrato. Informou ainda, que dado o aumento de trabalho que se tem verificado, a Junta contratou mais uma funcionária administrativa.

### **Ponto 6- Informação sobre acordo de colaboração com a Câmara Municipal de Pombal;**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que informou que foi celebrado um acordo de colaboração com a Câmara Municipal de Pombal, no seguimento de um outro já estabelecido no ano de 2007 e cujo texto já foi enviado aos membros da



## ACTAS

Assembleia de Freguesia, com a finalidade de ajudar a custear as obras a decorrer na Sede de Freguesia. Informou que o respectivo acordo tem o valor de 25.000,00€ (vinte e cinco mil euros).

### **Ponto 7- Informações sobre a conclusão do processo de implementação de toponímia e dos números de policia na Freguesia;**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que informou que está concluído o processo implementação de toponímia e dos números de policia na Freguesia. Apresentou as novas placas com o nome das ruas e apresentou os azulejos com os números de policia. Apresentou a página na internet onde se pode consultar os nomes das ruas e futuramente também é intenção da Junta a consulta dos números de policia. Informou que a partir do dia 7 de Julho de 2008, toda a população de Vila Cã pode dirigir-se à secretaria da Junta de Freguesia para adquirir o seu número de policia.

Terminada a ordem de trabalhos o Presidente da Assembleia deu a palavra ao público, tendo intervindo os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se referem a seguir:

1 – **Paulo Silva** abordou a questão dos asfaltos e perguntou o que se prevê para o Viuveiro. Esclareceu que existe um erro ortográfico na placa de rua designada Rua Valzadinhos que esta se devia designar Rua Vale de Azinhos, no lugar do Viuveiro. Alertou para a recolha do lixo, que durante o mês de Agosto a mesma devia ser feita com maior frequência dado o aumento de população e dado o regresso dos emigrantes. Sugeriu maior divulgação das actividades promovidas pela Junta de Freguesia. Pediu esclarecimentos sobre envolvimento da Junta de Freguesia à equipa de Futsal.

2 – **Joaquim Lopes** chamou a atenção da existência de um pinheiro seco e tombado para a estrada junto à residência do senhor Joaquim Santos, tornando-se perigoso. Saudou a Junta pela excelente obra que está a efectuar ao fazer passeios na Sede de Freguesia, mas alerta que os proprietários dos carvalhos com rama para a estrada deveriam de ter o bom senso de a mandarem cortar.

3 – **Alcides Simões** afirmou que Câmara Municipal de Pombal enviou erradamente o parecer da Assembleia de Compartes para a Junta de Freguesia. Questionou que a Junta anda a fazer passeios e a demolir muros e como fica a questão dos caminhos públicos. Perguntou qual o ponto de situação dos caminhos públicos. Questionou como está a situação dos limites de Freguesia.

4 – **Filipe Gonçalves** questionou qual a preocupação da Junta de Freguesia relativamente à emigração que está a acontecer neste momento na Freguesia e a nível Nacional. Questionou qual o critério utilizado para a colocação das placas toponímicas e para os números de policia e por fim perguntou qual é o prazo para a construção do Centro Social.

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões informando o **primeiro interveniente** que estão a ser projectadas placas de ruas para as localidades e que a nível de asfalto das estradas primeiro tem de ser feito o saneamento e depois é que se passa à fase seguinte, mas que o asfalto está previsto, mas é uma questão de disponibilização de verbas do Município de Pombal. Informou que não tinha conhecimento do nome da placa em questão, mas que a mesma é uma questão pertinente. Relativamente à recolha do lixo, informou que no verão há funcionários de férias, existem mais pessoas em casa de férias e que o Município não consegue dar conta do recado. Informou que a Junta tenta divulgar as actividades através da comunicação social, afixando editais por toda a Freguesia e pedindo ao Sr. Padre que divulgue ao domingo na missa a toda a população. Relativamente ao Futsal informou que o



## ACTAS

apoio dado à equipa é a disponibilização da carrinha e do miniautocarro para transporte das jogadoras para os treinos e para os jogos.

O Presidente da Junta informou o **segundo interveniente** que os proprietários já tinham dado autorização para o corte dos ramos das árvores caídas para a estrada.

O Presidente da Junta informou o **terceiro interveniente** que relativamente ao ofício da Assembleia de Compartes quem devia de responder devia ser a Câmara Municipal e não a Junta de Freguesia a enviar o parecer ao referido ofício. Informou que relativamente aos limites de Freguesia que a questão está pendente do Presidente de Junta da Redinha, mas que espera em breve ter novidades positivas sobre esta questão.

O Presidente da Junta informou o **quarto interveniente** que a emigração é um assunto relevante e que preocupa toda a gente inclusive esta Junta de Freguesia, mas não é um problema que se consiga resolver facilmente, porque não temos poder para resolver tal situação. Informou que o prazo previsto para a construção do Centro Social é um ano e meio. Relativamente aos números de polícia voltou a informar que as pessoas se devem de dirigir à Junta de Freguesia para adquirirem os mesmos.

E não havendo mais intervenções, o **Presidente da Assembleia** deu por encerrada a sessão quando eram vinte e quatro horas, da qual se lavrou a presente acta, que foi redigida pelos secretários da Assembleia, Maria de Fátima Ferreira Gonçalves e Leontino Ribeiro da Conceição e vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos secretários.

O Presidente da Mesa:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário: